

Semaine d'information sur la santé mentale
« A tous les âges de la vie,
ma santé mentale est un droit »

Du 09 Octobre au 22 Octobre 2023



34^e ÉDITION

Semaines d'information
sur la **santé mentale**

À tous les âges de la vie,
ma santé mentale est un droit.

9 - 22 octobre 2023

www.semaines-sante-mentale.fr

@Sism_Officiel

Sous le haut patronage du Ministre de la Santé
et de la Prévention, A. ROUSSEAU



Argumentaire SISM nationale :

La 34^{ème} édition des SISM aura lieu du 9 au 22 octobre 2023, autour de la thématique suivante : « A tous les âges de la vie, ma santé mentale est un droit ».

« S'engager en faveur de la santé mentale, c'est investir dans une vie et un avenir meilleur pour tous (...). La santé mentale est un droit. Chacun de nous mérite de s'épanouir ». C'est ce qu'affirme l'Organisation mondiale de la santé dans son dernier rapport sur la santé mentale publié en juin 2022(1).

Nous avons toutes et tous une santé mentale, quels que soient notre âge et notre parcours de vie, que l'on ait un trouble psychique ou pas. En effet, tout comme nous avons une santé physique tout au long de la vie, nous avons également une santé mentale, c'est-à-dire « un état psychologique ou émotionnel (...) , à un moment donné »(2). La santé mentale n'est donc pas un état figé. Elle évolue en permanence, influencée par des déterminants qui se combinent pour la protéger, la favoriser ou la compromettre (3,4). Même lorsque la santé mentale est altérée, il est possible d'aller mieux et de se rétablir d'un trouble psychique. Vivre avec une santé mentale satisfaisante permet de se sentir bien dans sa peau, vivre de nouvelles expériences, relever les défis du quotidien et contribuer à la vie de la société (5).

La santé mentale est donc aussi importante que la santé physique, notamment pour les enfants, les jeunes et les seniors.

Longtemps taboue, la santé mentale des enfants ne peut plus être passée sous silence. En 2021, La Défenseure des droits a appelé «

à prendre la pleine mesure de l'enjeu décisif que représente la bonne santé mentale des enfants » (6). En 2022, l'Unicef France a placé la santé mentale des enfants comme l'un des défis majeurs pour le 3^e millénaire (7). En effet, l'enfance constitue une période sensible du développement durant laquelle sont posées les bases de la santé mentale des individus : « C'est un ensemble de facteurs individuels, collectifs et sociétaux qui permet à chaque enfant de bien grandir. Veiller à ce que chaque enfant puisse s'épanouir dans les meilleures conditions, c'est (..) aussi le devoir d'une société » (8). C'est donc une période où une attention particulière doit être portée aux conditions de vie de l'enfant et aux manifestations de son éventuel mal-être, pour qu'il soit accompagné au mieux, dans son développement, ainsi que son entourage.

Les difficultés scolaires chez les enfants et les jeunes (violences physiques ou sexuelles, harcèlement, pression et échec scolaire, etc.) impactent durablement leur santé mentale (9). Les confinements successifs passés, un environnement social néfaste et les incertitudes climatiques, économiques, énergétiques ou géopolitiques ont pu, et peuvent encore, majorer leur vulnérabilité psychique et leur mal-être (9,10). Pour les jeunes en situation de pauvreté, de mal logement, de handicap ou de maladie chronique, les effets négatifs sur leur santé mentale ont été encore plus importants (9).

La santé mentale des jeunes et des jeunes adultes peut aussi être fragilisée en raison des changements de cette période de vie, au niveau physique, émotionnel et social (11,12). De nombreux questionnements émergent

(orientation professionnelle, sexuelle, affective, etc.) et de nouvelles responsabilités sont potentiellement à assumer (financières, administratives, parentales, etc.). L'entrée dans l'âge adulte est une période essentielle pour repérer des troubles psychiques et leur apporter une réponse adaptée (13,14).

La santé mentale et le bien-être sont aussi importants quand on vieillit qu'à tout autre moment.

« Bien vieillir psychiquement », c'est pouvoir conserver le maximum de capacité d'adaptation et le meilleur équilibre psychologique jusqu'à la fin de sa vie (15).

Au moment du vieillissement, des enjeux d'accompagnements et de soutiens spécifiques apparaissent. Tout d'abord parce que, même si la plupart des seniors (plus de 60 ans) sont en bonne santé mentale, un certain nombre est exposé au risque de développer des troubles mentaux, neurologiques, et/ou somatiques (16). D'autre part, les personnes vivant avec des troubles psychiques depuis longtemps et qui vieillissent ont des besoins nouveaux de soins et d'accompagnements. Ainsi, les personnes âgées, y compris celles en situation de handicap ou de perte d'autonomie, doivent pouvoir jouir d'une santé mentale satisfaisante et des mêmes libertés que toute la population (17).

En juin 2022, l'OMS alertait sur la maltraitance subie par les personnes âgées : « environ une personne âgée de plus de 60 ans sur six a été victime d'une forme de maltraitance dans son environnement familial » (18). L'OMS publie ainsi 5 recommandations dont l'une

d'entre elles : « Lutter contre l'âgisme, qui est l'une des principales raisons pour lesquelles la maltraitance des personnes âgées suscite si peu d'intérêt » (18). Par ailleurs, les Petits frères des pauvres rapportaient en 2021 que le nombre de personnes âgées souffrant de solitude et d'isolement social ne cesse d'augmenter (19). Ils rappellent aussi que les seniors doivent combattre les représentations négatives dont ils sont victimes et qu'ils finissent par intégrer limitant, ainsi, leur pouvoir d'agir : « La société (...) a tendance à laisser de côté la vieillesse. Cette vision peu valorisante n'incite pas les plus âgés (...) à se sentir utiles » (20).

La santé mentale est « un droit fondamental de tout être humain » (1). Il importe donc de créer des environnements favorables pour permettre à toute personne de s'épanouir et de jouir d'une santé mentale satisfaisante à tous les moments de sa vie, quels que ce soient son âge, son état de santé, ses conditions de vie et les contextes sociaux, sociétaux et environnementaux dans lesquels elle évolue.

[Consulter l'argumentaire complet sur le site des SISM](#)

La SISM à Marseille :

A Marseille, et à Aix en Provence, depuis plus de 20 ans, la Semaine d'Information en Santé Mentale (SISM) est organisée, grâce à un collectif réunissant Usagers, familles, Associations et Professionnels afin de faire connaître nos actions pour développer des soins en santé mentale de qualité.

Cette année, notre collectif sera à nouveau présent dans l'espace de la Cité avec diverses manifestations décrites dans la plaquette collective réalisée par Arpsydemio.

Il est important de signaler que bien que n'étant pas dans « l'espace-temps » de la SISM, Arpsydemio était présent avec un stand, au Delta Festival qui s'est déroulé en août à Marseille ; de très nombreux jeunes festivaliers sont venus sur le stand, attirés par le graphisme et la recherche des « cartes en santé mentale » réalisés par de jeunes designers. Le succès de cette

intervention nous permet d'affirmer que nous devons être présents dans la Cité, quand des manifestations grand public se déroulent, même si cela se passe en dehors des 2 semaines annuelles des SISM, afin de continuer le travail d'information et de destigmatisation.

Par ailleurs nous regrettons que la ville de Marseille n'ait pas permis au Conseil Local de Santé mentale (CLSD) de se réunir, depuis plusieurs années. Nous formons le vœu que le poste de coordinateur soit enfin pourvu, aboutissant à un nouveau CLSD, qui donnera, nous en sommes certains, un bel espace d'expression aux GEM dynamiques de Marseille et d'Aix en Provence et à tous leurs partenaires.

« [Ma santé mentale est un droit](#) » voici un [beau slogan pour que renaisse enfin le CLSD de Marseille !](#)

Sommaire :

Mardi 10 Octobre

Les GEMS viennent chez vous !

p.4

Mardi 10 Octobre - Samedi 21 Octobre

**Exposition HISTOIRES DE VOIES,
chemins de rétablissements**

p.6

Jeudi 12 Octobre - Jeudi 19 Octobre

**Dérive urbaine des Lieux de Soins
du 5 ème arrondissement
de Marseille**

p.7

Jeudi 12 Octobre - Jeudi 19 Octobre

**Stand d'information sur la Santé
Mentale sur le marché de la
Belle de Mai**

p.8

Lundi 16 Octobre

**Journée de sensibilisation des
étudiants autour des questions
de Santé Mentale**

p.9

Lundi 16 Octobre

**Journée de formation des
proches aidants**

p.9

Mardi 17 Octobre

**Formation des proches aidants
« Vivre avec un proche souffrant
de schizophrénie »**

p.4

Mardi 17 Octobre

**Projection publique du film
«Paroles d'aidants».**

p.6

Mercredi 18 Octobre

**Projection publique du film
«Paroles d'aidants».**

p.7

Mercredi 18 Octobre

**Journée Portes Ouvertes
Espoir-Provence**

p.8

Jeudi 19 Octobre

**De L'Habiter à l'Habitat :
Un Espace à Penser.**

p.9

Vendredi 20 Octobre

**Projection publique du film
«Paroles d'aidants».**

p.9

Mardi 10 Octobre

Les GEMS viennent chez vous !

Manifestation organisée par :

Les Groupes d'Entraide Mutuelle GEMarseille, LEO,
Parenthèse et Sentinelles Égalité.

Public concerné :

Tous publics

Adresse de la manifestation :

Les lieux qui nous accueilleront.

Comment s'y rendre :

Contactez-nous.

Date et horaires :

à définir avec les structures intéressées.

Pour nous contacter :

GEM LEO 04 91 64 16 03 / 07 83 49 74 69
contact@gemleo.fr

GEMarseille 04 13 24 28 41 /06 26 49 93 12
contact@gemarseille.fr

GEM-Club Parenthèse 06 79 96 34 24
gem-club-marseille@espoir-provence.fr
gem.parentheses@hotmail.fr

GEM Sentinelles Égalité 04 86 12 68 87
gemsentinellesegalite@gmail.com

Tarifs :

Un sourire !

Description de la manifestation :

Nous sommes un collectif de Groupe d'Entraide Mutuelle (G.E.M) de Marseille concerné par des problématiques de souffrances psychiques. Nous souhaitons vous informer sur le dispositif des GEM et ses valeurs, pour que le plus grand nombre de personnes concernées puissent en avoir connaissance et choisir d'y participer. Les GEM sont organisés selon le modèle associatif Loi 1901 dont le fonctionnement

est déterminé par ses adhérents. Depuis 2005 les GEM sont régis par un cahier des charges précis et spécifiques : « La fonction première du GEM est de rompre l'isolement et de favoriser le lien social, à l'intérieur comme à l'extérieur du GEM, sur un mode de fonctionnement fondé sur une co-construction par les membres fréquentant le GEM des décisions relatives au GEM ».

La lettre des GEM de Marseille :

Nous sommes un collectif de Groupe d'Entraide Mutuelle (G.E.M) de Marseille concerné par des problématiques de souffrances psychiques. Nous souhaitons vous informer sur le dispositif des GEM et ses valeurs, pour que le plus grand nombre de personnes concernées puissent en avoir connaissance et choisir d'y participer.

Les GEM sont organisés selon le modèle associatif Loi 1901 dont le fonctionnement est déterminé par ses adhérents. Depuis 2005 les GEM sont régis par un cahier des charges précis et spécifiques : « La fonction première du GEM est de rompre l'isolement et de favoriser le lien social, à l'intérieur comme à l'extérieur du GEM, sur un mode de fonctionnement fondé sur une co- construction par les membres fréquentant le GEM des décisions relatives au GEM ».

Chaque GEM a élaboré collectivement un règlement intérieur qui lui permet de fonctionner harmonieusement. C'est une réponse structurée par des années de recherches humanistes en santé mentale ; construire et participer à la vie de groupe favorise l'épanouissement de tous.

Nous insistons sur le fonctionnement collectif de ce lieu où chacun.e peut être amené.e à prendre des responsabilités et une part des efforts au fonctionnement d'ensemble. En ce sens, le GEM se différencie des établissements médico-sociaux (ESMS). Ce n'est pas un lieu de soin, mais un lieu où l'on prend soin.

L'entraide caractérise les relations au sein du groupe : nous avons chacun des qualités que nous mettons au service du groupe et des difficultés que nous tentons de surmonter grâce à la dynamique du groupe.

Concrètement, les GEM sont des lieux de partage et d'échanges avec une identité propre. Les activités sont adaptées choisies et proposées par les personnes qui composent le groupe. Chaque GEM organise son propre

fonctionnement, selon les envies, les besoins et les possibles de chacun. Les décisions y sont prises en concertation. La participation et la venue des membres y est libre et volontaire. Participer au groupe permet aux personnes de se sentir attendues et accueillies dans un lieu. Chacun se saisit de ce lieu comme il le souhaite. Au GEM, nous essayons d'accepter la différence, il n'y a pas de jugement, nous pouvons y être comme nous sommes. Le groupe nous permet de nous extérioriser, nous retrouver et nous exprimer à travers des activités communes, de créer du lien, de retrouver confiance en soi et en l'autre.

En bref, c'est un lieu de soin social, où l'humanité est au cœur et dans lequel nous tentons d'accompagner chacun.e vers son rétablissement.

On peut envisager la fréquentation d'un GEM comme liée à une période de transition, ou une passerelle vers une meilleure intégration dans la Cité. « Ne pas avoir peur de traverser la passerelle pour se retrouver les pieds sur terre et mieux affronter le réel ». Nous attirons votre attention sur la notion d'émancipation. En effet, les activités et le temps passé au GEM renforcent le bien-être à l'extérieur du GEM.

Notre implication au sein du GEM nous apporte un tel bien-être qu'il nous semble essentiel de le partager au plus grand nombre. Dans ce sens, nous aimerions pouvoir venir à votre rencontre pour sensibiliser, informer et présenter ce dispositif tant auprès des personnes concernées, que des équipes de professionnels pluridisciplinaires.

A l'occasion des Semaines d'Information sur la Santé Mentale (SISM) nous vous proposons de venir dans votre structure pour un temps d'échange.

Mardi 10 Octobre - Samedi 21 Octobre

Exposition HISTOIRES DE VOIES, chemins de rétablissements

Manifestation organisée par :

Le CoFoR – Centre de Formation au Rétablissement

Adresse de la manifestation :

Bibliothèque de l'Alcazar – Département sciences et techniques (2^e étage) au 58 Cr Belsunce, 13001 Marseille

Comment s'y rendre :

Tram 1 Noailles Tramway 2 Belsunce Alcazar

Métro 1 Colbert

Métro 2 Noailles

Bus 81 arrêt Noailles

Bus 31, 32, 32B, 41s, 49, 57, 61, 70, 80, 89, 97, 221 arrêt

Canebière Bourse

Parking centre Bourse (en face de la bibliothèque)

Date et horaires :

Du mardi 10 au samedi 21 octobre aux horaires d'ouverture de la bibliothèque (du mardi au samedi de 13h à 18h).

Pour nous contacter :

Carole Reynes : cofor.marseille@gmail.com

<https://www.coforettablissement.fr/>

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

A Marseille, le CoFoR s'adresse aux personnes qui ont des troubles psychiques et souhaitent se rétablir. A l'occasion des Semaines d'Information sur la Santé mentale, venez découvrir une partie de nos témoignages réalisés tout au long de l'année !

Pour clôturer l'exposition, le samedi 21 octobre de 14h à 18h, nous vous invitons

à participer à des bibliothèques vivantes dans la salle de l'Auditorium. Les livres sont ici des personnes que l'on peut emprunter, qui se racontent et dialoguent avec leurs lecteurs. Une expérience enrichissante et originale ; une occasion d'échanger avec des personnes que vous n'auriez peut-être jamais croisées !

Jeudi 12 Octobre - Jeudi 19 Octobre

Dérive urbaine des Lieux de Soins du 5^{ème} arrondissement de Marseille (Du milieu du XIX^{ème} siècle à nos jours)

Manifestation organisée par :

Le Centre de Formation au Rétablissement (CoFoR),
93 La Canebière, (13001)

Adresse de la manifestation :

Le Centre Hospitalier Universitaire (C.H.U.) Timone,
19-21 Bd Jean Moulin

Comment s'y rendre :

Point de rendez-vous :
Bouche de Métro Ligne 1, station Timone,
direction Facultés; Bus 54

Date et horaires :

Jeudi 12 octobre 2023

Jeudi 19 octobre 2023

14h30 - 16h30 (Balade urbaine)

17h - 18h (Collation Musicale au G.E.M Parenthèse)

Pour nous contacter :

Jérôme POMA, organisateur : 06.65.57.03.95

Par mail : derivurb@gmail.com

Tarifs :

Événement gratuit

Description de la manifestation :

Balade urbaine co-organisée par des étudiants du Centre de Formation au Rétablissement ; elle regroupe une dizaine de participants. Cette "dérive" suit un itinéraire entre 4 lieux de soins :

Le Centre Hospitalier Universitaire (C.H.U.)
Timone, 19-21 Bd Jean Moulin

L'Hôpital de la Conception, 147 Bd Baille
Le Pôle Psychiatrique Centre, 145 Bd Baille

Le Service d'Accompagnement à la Vie Sociale (SA-VS), 10 Rue Brandis,

Et enfin, le Groupe d'Entraide Mutuelle (G.E.M.) "Parenthèse", 28 Rue Bérard.

A noter :

Du fait du nombre limité de participants, il est recommandé de s'inscrire avant le mardi 10 octobre, par mail à l'adresse derivurb@gmail.com

Jeudi 12 Octobre - Jeudi 19 Octobre
Stand d'information sur la Santé Mentale
sur le marché de la Belle de Mai

Manifestation organisée par :
ARPSYDEMIO et les GEM

Adresse de la manifestation :
Place Bernard Cadenat 13003 Marseille

Comment s'y rendre :
Bus 33

Date et horaires :
Le jeudi 12 et le jeudi 19 octobre 2023 de 9h à 13h

Pour nous contacter :
ARPSYDEMIO : 07 49 00 49 13
arpsydemio@gmail.com

Tarifs :
Gratuit

Description de la manifestation :

Profitant de ces jours de marchés, l'association ARPSYDEMIO et les GEM proposent d'aller à la rencontre des habitants du 3^e arrondissement de Marseille pour évoquer avec eux leurs connaissances, leurs questionnements et leurs besoins en matière de Santé Mentale. A tout âge, en parler pour déstigmatiser !

Lundi 16 Octobre

**Journée de sensibilisation des étudiants
autour des questions de Santé Mentale
SISM 2023 : « À tous les âges de la vie, ma
santé mentale est un droit »**

Manifestation organisée par :

ARPSYDEMIO et le CH Edouard TOULOUSE

Adresse de la manifestation :

Théâtre L'Astronef, CH E. Toulouse, 118 Chemin de
Mimet 13015 MARSEILLE

Comment s'y rendre :

Bus 97

Date et horaires :

Le lundi 16 octobre de 9h à 17h

Pour nous contacter :

ARPSYDEMIO : 07 49 00 49 13

arpsydemio@gmail.com

Tarifs :

Réserver aux étudiants des établissements partenaires

Description de la manifestation :

Il s'agit de sensibiliser de futurs jeunes professionnels du soin et du social sur des questions de Santé Mentale.

En parler pour briser les tabous et les représentations négatives ! Et encourager les futures carrières.

Lundi 16 Octobre

Journée de formation des proches aidants

Manifestation organisée par :

UNAFAM des Bouches du Rhône
Union nationale de familles et amis de personnes
malades et/ou handicapées psychiques

Adresse de la manifestation :

CCAS de La Ciotat Rue Bouronne Square Romain
Rolland, 13600 La Ciotat

Comment s'y rendre :

Complément d'information ileroi.unafam13@gmail.com

Date et horaires :

Lundi 16 Octobre - 9h00 – 18h00

Pour nous contacter :

ileroi.unafam13@gmail.com

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

« Mieux accompagner les personnes vivant avec des troubles psychiques » (mieux les comprendre, mieux connaître les ressources dans les Bouches-du-Rhône)

Mardi 17 Octobre

**Formation des proches aidants
« Vivre avec un proche souffrant
de schizophrénie »**

Manifestation organisée par :

UNAFAM des Bouches du Rhône
Union nationale de familles et amis de personnes
malades et/ou handicapées psychiques

Adresse de la manifestation :

Maison départementales des Aidants
15 Place de la Joliette 13002 Marseille

Comment s'y rendre :

Tram ou Métro

Date et horaires :

mardi 17 octobre

Pour nous contacter :

chastanierhelene@icloud.com

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

Former les membres de l'entourage des personnes souffrant de schizophrénie, le plus précocement possible, dans un souci de restaurer leur pouvoir d'agir, c'est leur permettre de mieux accompagner leur proche malade vers le rétablissement tout en se préservant.

Mardi 17 Octobre

**Projection publique ouverte à tous du film
«Paroles d'aidants»**

Manifestation organisée par :

UNAFAM des Bouches du Rhône
Union nationale de familles et amis de personnes
malades et/ou handicapées psychiques

Adresse de la manifestation :

Hôpital MONTPERRIN
Aix-en-Provence

Comment s'y rendre :

109 Av. du Petit Barthélémy, 13100 Aix-en-Provence,
proche de la Gare Routière.

Date et horaires :

mardi 17 octobre à 15h00

Pour nous contacter :

13@unafam.org

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

Ciné / Débat autour du film «Paroles d'aidants»; qui témoigne du vécu des proches aidants. L'artiste et metteur en scène Juliette Andréa Thierrée viendra présenter son film, tourné à Dunkerque en 2021. Suivi d'un débat organisé par L'Unafam des Bouches du Rhône sur le rôle des personnes qui accompagnent les malades de troubles psychiques.

Mercredi 18 Octobre

Projection publique ouverte à tous du film «Paroles d'aidants»

Manifestation organisée par :

UNAFAM des Bouches du Rhône
Union nationale de familles et amis de personnes
malades et/ou handicapées psychiques

Adresse de la manifestation :

Auditorium 61 La Canebière

Comment s'y rendre :

Tram 2 « Canebière Les Capucins »
Métro M2 « Noailles »

Date et horaires :

Mercredi 18 octobre à 18h00

Pour nous contacter :

13@unafam.org

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

Ciné / Débat autour du film «Paroles d'aidants»; qui témoigne du vécu des proches aidants. L'artiste et metteur en scène Juliette Andréa Thierrée viendra présenter son film, tourné à Dunkerque en 2021. Suivi d'un débat organisé par L'Unafam des Bouches du Rhône sur le rôle des personnes qui accompagnent les malades de troubles psychiques.

Mercredi 18 Octobre

Journée Portes Ouvertes Espoir-Provence : Foyer l'Orée du Jour, SAVS Pays d'Aix et GEM-Club Avenir.

Manifestation organisée par :

Le Foyer l'Orée du Jour, le SAVS du Pays d'Aix et le GEM-Club Avenir, structures gérées par Espoir-Provence sur le territoire d'Aix en Provence.

Adresse de la manifestation :

Matin : SAVS/GEM, 28 avenue St Jérôme
13100, Aix en Provence.

Après-midi : Foyer l'Orée du Jour, 250 avenue du
petit Barthélémy
13090, Aix en Provence.

Comment s'y rendre :

Matin : Arrêt de bus Robert.

Après-midi : Le Foyer est situé à 1 minute à pied de la
gare routière d'Aix en Provence.

Sinon, se garer dans la rue ou dans les parkings de
la ville.

Date et horaires :

9h 13h : Portes ouvertes du SAVS et du GEM du Pays
d'Aix (Avec présence du Foyer).

13h 17h : Portes ouvertes du Foyer l'Orée du Jour (Avec
présence du SAVS et du GEM).

Pour nous contacter :

04.42.93.17.00

oree.jour@espoir-provence.fr

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

L'Association Espoir-Provence, ses équipes et les personnes accompagnées ont préparé une journée portes ouvertes pour vous faire découvrir les locaux ainsi que le fonctionnement de ses structures. L'occasion de célébrer les 20 ans du SAVS !

Cette journée est partagée en deux temps : de 9h à 13h c'est le SAVS et le GEM du Pays d'Aix qui vous accueilleront et de 13h à 17h c'est le Foyer l'Orée du Jour. A noter que tous les services seront représentés le matin et l'après-midi.

Jeudi 19 Octobre

De L'Habiter à l'Habitat : Un Espace à Penser.

Manifestation organisée par :

L'Association ISATIS, SAMSAH du 13 (Marseille, Aix et Arles)

Adresse de la manifestation :

Association ISATIS, Résidence Brunet, 29 Chemin de Brunet, Résidence 4, 13090 Aix en Pce

Comment s'y rendre :

en bus ou en voiture (voir plans google maps)

Date et horaires :

le Jeudi 19 octobre 2023 de 13h à 16h

Pour nous contacter :

Françoise COLLETER, f.colleter@isatis.org

Tarifs :

Entrée libre

Description de la manifestation :

Témoigner, sensibiliser et Parler de l'handicap psychique par l'expression artistique, créativité et expressivité. Entre Texte et Images, mise en évidence de la question du logement, habiter ça veut dire quoi ?

Au sein de l'Atelier d'Expression du SAMSAH Isatis animé par Françoise COLLETER, des professionnels des SAMSAH Arles, Aix et Marseille et des usagers participent à l'élaboration d'œuvres Créatives et expressives. Un projet artistique qui met la réalité du logement en question et permet de changer de regard sur ce qui existe déjà en établissant l'œuvre comme un dialogue poétique et sensible.

Vendredi 20 Octobre

Projection publique ouverte à tous du film «Paroles d'aidants»

Manifestation organisée par :

UNAFAM des Bouches du Rhône
Union nationale de familles et amis de personnes
malades et/ou handicapées psychiques

Adresse de la manifestation :

Auditorium Charles TRENET
Salon de Provence

Comment s'y rendre :

17 Bd Aristide Briand
13300, Salon-de-Provence

Date et horaires :

Vendredi 20 octobre à 18h30

Pour nous contacter :

13@unafam.org

Tarifs :

Gratuit

Description de la manifestation :

Ciné / Débat autour du film «Paroles d'aidants»; qui témoigne du vécu des proches aidants. L'artiste et metteur en scène Juliette Andréa Thierrée viendra présenter son film, tourné à Dunkerque en 2021. Suivi d'un débat organisé par L'Unafam des Bouches du Rhône sur le rôle des personnes qui accompagnent les malades de troubles psychiques.

